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Jon Gangoiti será durante la próxi-
ma legislatura el sustituto de Marcos
Vizcaya en el Congreso. En declara-
ciones a YA afirma que es partidario
de un gobierno fuerte en Madrid,
monocolor o apoyado por un acuer-
do parlamentario. Opina que para la
gobernabilidad de un Estado tiene
que haber una mayoría absoluta o un
pacto de legislatura, porque sería de-
sestabilizador el que el Gobierno es-
tuviera expuesto continuamente a
perder votaciones.

Gangoiti cree que sería posible
aunque muy difícil que el PNV apoya-
se a un gobierno socialista en el caso
de que el PSOE noobtuviera mayoría
absoluta. «Nosotros —subraya—
pondríamos sobre la mesa muchos
temas. Por supuesto, el desarrollo
completo del estatuto de autonomía,
pero también pediríamos al PSOE
que volviera a sus planteamientos de
1977 respecto a Navarra. Ahora Íes
sugeriríamos que luchasen por la in-
corporación de Navarra a Euskadi,
por supuesto a través del referén-
dum.»

Otra de las dificultades señaladas
por el cabeza de lista del PNV por
Vizcaya es la política llevada a cabo
por el ministro del Interior. «Sería
difícil —explica— llegar a un acuer-
do en profundidad con el PSOE con
una política de Interior como la de
Barrionuevo y sería mucho más fácil
con una política como la de Rosón.»

Afirma Gangoiti que a la hora de
dar su apoyo el PNV no tiene prefe-
rencia por el PSOE, por el Partido
Reformista o por la Coalición Popu-
lar. «De existir esas preferencias
—añade— siempre serían por una
opción de centro, en el sentido de
una afinidad ideológica, pero para
nosotros, por encima de eso, lo prin-
cipal es desarrollar el estatuto de au-
tonomía. El pacto siempre será con
el poder establecido en Madrid.»

Reivindica que el estatuto de
Guernica debe quedar completado a
lo largo de la próxima legislatura. «Si
realmente se pretende que se camine
hacia una convivencia en Euskadi
—advierte— en el seno del Estado
español o se apoyan las posturas de
los que hemos apostado por el esta-
tuto o se está favoreciendo a quienes
consideraron que esta vía no tenía
futuro, es decir, a HB. Euskadi será
mayoritariamente del PNV o de HB
en función de si se cumple o no la
apuesta del PNV. Si hubiésemos exis-
tido a un desarrollo más rápido y
generoso del estatuto, no hubiera
aparecido en las encuestas una subi-
da de HB.»

Opina que en cuatro años puede
conseguirse que desaparezca la vio-
lencia si hay una verdadera voluntad
y si se negocia a fondo y ceden todas
las partes. «El que el Gobierno cen-
tral diga que no se negocia con ETA
me preocuparía si es que realmente
se pensara, pero puede que lo que se
esté haciendo sea guardar las formas
pero sí se quiera negociar.»


